

El Eco de Cartagena

ORGANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

El embargo

Romanones actuando. -
Hambre y guerra.

No salimos de él, no hay que esperar: la ingerencia de Romanones en la Nota a Alemania... del torpedeamiento del comercio y del Convenio comercial de los Estados Unidos...

Despidátese, pues, que alentaron la esperanza de ver... un gobierno... un Parlamento... representantes de los intereses nacionales...

La revolución... un sueno y desde ahí... un ideal... pero el formalismo político...

En las luchas... la voluntad e inspirados en este ideal... pero el formalismo político...

Error oraso, orasísimo: toda forma política, es susceptible de estatuir el bienestar social de un pueblo...

De ahí la inestabilidad de las formas: de ahí las revoluciones: Francia, esa decodeste o de esta... la política...

Si menos mitable en formas y más atenta a la moral y más discretamente hubiera obrado con cualquiera de esas formas...

Hombrés de probidad intachable, de discreción hereditaria y de energía para realizar fines útiles...

La nota a Alemania, no sé lo que será... el Convenio comercial con los Estados Unidos...

Original del distinguido escritor don Angel Ruiz y Pablo.

Original del distinguido escritor don Angel Ruiz y Pablo.

Original del distinguido escritor don Angel Ruiz y Pablo.

Original del distinguido escritor don Angel Ruiz y Pablo.

Ayuntamiento

La sesión de hoy

Bajo la presidencia del Alcalde señor Carrión y con asistencia de los ediles Sanz, Escudero, Dorda, Eguazquia, Pelayo, Sánchez (D. A.) Vázquez, Molero, Lorca, Madrona, Sánchez Saura, Castaño, Cortés, Pedrero, Vidal y otros, da principio a las once en punto la sesión para el despacho de los siguientes asuntos:

Distribución de fondos para atender a las obligaciones del corriente mes. Aprobado.

Extracto de los acuerdos tomados por la Corporación durante el mes de Enero. Conformes.

Informe de la Comisión de Instrucción Pública proponiendo se concedan cuatro meses de licencia al profesor subvencionado don José Castro, quien ofrece dejar un sustituto. Aprobado.

Informe de la Comisión de Hacienda proponiendo se apruebe el padrón sobre «Pases al través de las aceras». Aprobado.

Moción de la Comisión de Propios proponiendo la enajenación por concurso público de los materiales que existen en el Matadero público y los dos caballos inútiles de la brigada de Policía. Aprobado y que la comisión de Propios haga un inventario.

Moción del Alcalde proponiendo se solicite sean incluidos en los presupuestos del Estado los créditos necesarios para las atenciones del Instituto de esta ciudad. Se acuerda hacer suya el Ayuntamiento la moción del señor Alcalde y recabar del Ministro de Marina ceda el local destinado a mayoría para situar allí el Instituto a propuesta del señor Madrona.

Informe de la Comisión de Hacienda y dictamen del señor Regidor Sindico proponiendo la aprobación de tarifas para la «Exacción de arbitrios sobre descarga de mercancías en la vía pública» para cubrir el déficit que existe en el presupuesto del año actual. Aprobado.

Después el señor Alcalde dice que se ha presentado una moción firmada por varios ediles en la que se pide se declare de urgencia y se aprueben los gastos de pleitos sostenidos por el Ayuntamiento. La corporación así lo acuerda.

Terminado esto el Alcalde señor Carrión dice que hay un asunto que afecta a la Corporación y ruega que de en sesión secreta y así se acuerda. Después de dos horas de secretario sale el señor Madrona y nos dice que el acto se ha terminado.

Terminado esto el Alcalde señor Carrión dice que hay un asunto que afecta a la Corporación y ruega que de en sesión secreta y así se acuerda.

Después de dos horas de secretario sale el señor Madrona y nos dice que el acto se ha terminado.

Original del distinguido escritor don Angel Ruiz y Pablo.

Original del distinguido escritor don Angel Ruiz y Pablo.

Original del distinguido escritor don Angel Ruiz y Pablo.

Original del distinguido escritor don Angel Ruiz y Pablo.

La explotación del aire

En España es un problema casi insoluble y la falta de unos centenares de vagones. Venimos sintiéndolo desde que la guerra dió comienzo y aún no le hemos podido resolver. Asusta pensar lo que hubiera sido de nosotros, que nos acogimos ante tan poco, de haber estado en el pellejo de cualquiera de las naciones beligerantes. De Alemania, que es la que ha tenido que resolver los más gigantescos planes, por ejemplo.

Sometida al bloqueo más grande y más estrecho que recuerda la historia; encerrada dentro de un círculo de hierro infranqueable, ha tenido que buscar dentro de su recinto los productos que antes recibía abundantemente de ultramar y que llenaban los almacenes de sus grandes puertos. Y para encontrar y descubrir esos productos, o sus equivalentes, han tenido que realizar sus sabios y hombres de ciencia uno de los esfuerzos más colosales de que hay memoria.

No contentos con registrar minuciosamente el suelo y el subsuelo, descomponiendo la materia y transformándola, han proseguido sus investigaciones en el aire y en él han encontrado los elementos que les negaba el elemento sólido.

Tal ha sido el caso del nitrógeno, que es uno de los últimos números de «Le Journal» estudia con gran competencia Lucien Massargue.

El nitrógeno, además de un gran valor fertilizante, tiene otro poder. Combinado a combinaciones más o menos ingeniosas es la base de los más formidables explosivos de aplicación en la actual guerra.

Si el nitrógeno fuese, Alemania tendría que capitular automáticamente. Antes de la guerra Alemania lo importaba de Chile. En 1913 las importaciones ascen dan a 900.000 toneladas.

La mayor parte de estas toneladas las empleaban los alemanes en fertilizantes. A raíz de declararse la guerra, comprendiendo Inglaterra y Francia la importancia que tenía para Alemania la detención del nitrógeno, impidieron, con todos sus medios, que llegasen a los puertos de su rival los cargamentos de salitre chileno, de que aquí se obtiene.

Pensaban que cuando Alemania agotase las 100.000 toneladas que tenía de reserva, tendría que entregarse a merced de sus enemigos.

Pero, con gran acierto de todos, el plazo calculado para el agotamiento de ese depósito terminó y la lucha continuó con más furor y con más derroche de explosivos.

¿Dónde pudo encontrar Alemania los elementos de que carece su suelo y que no podía importar? Pues muy sencillamente, responde M. Chassaing: «En el aire!»

En el aire, sí, aprovechando e industrializando una experiencia del químico francés Kuhlmann, el alemán Oswald consiguió transformar el amoníaco en ácido nítrico.

Por otra parte, otros dos sabios, Bir Behnd y Eyde, consiguieron, bajo la influencia del arco eléctrico, combinar directamente el nitrógeno y el oxígeno del aire. Pero no les bastaba esto y lograron fijar sin intermediario, el nitrógeno y el hidrógeno para hacer el amoníaco.

El 14 de septiembre, el Gobierno alemán, comprendiendo que la situación era para él de vida o muerte, puso 30 millones de marcos a disposición de los inventores, para que realizaran prácticas y desarrollasen el experimento.

Así, el 13 de marzo de 1915, Frankfurter Zeitung pudo escribir un entusiasta himno a la ciencia alemana. He aquí uno de sus trozos: «Esto que acabamos de hacer constituye un título de gloria imperdable para nuestra ciencia y nuestra cultura, que por esfuerzos conscientes y tenaces han conseguido crear durante la guerra una industria que librará para siempre a la agricultura y a la fabricación de explosivos de toda tutela extranjera.»

Mientras esto se hace en el extranjero, en España hay pueblos que parecen, desatendidos, por falta de unos cuantos vagones. Los alemanes los habrían sacado ya del aire con ruedas y todo.

PICK.

Lo del Instituto

Como teníamos anunciado ayer a las cinco y media de la tarde se celebró en los salones de la Sociedad Económica una reunión para adoptar acuerdos acerca de las críticas y difíciles circunstancias por que atraviesa este Instituto a consecuencia de las desatenciones del Ayuntamiento respecto al pago del profesorado de este centro docente.

Varios oradores hicieron uso de la palabra, lamentándose todos del abandono en que nuestra corporación tiene a dicho establecimiento.

Se acordó nombrar una comisión siendo elegido presidente de ella don Carlos Tapia, y seguidamente pasaron a visitar al señor Alcalde para darle cuenta de los acuerdos.

El señor Carrión expuso la apurada situación de la Caja municipal debida al embargo hecho por la Diputación provincial manifestando que no tienen fondos para pagar a los empleados que ya se les adeudan varias mensualidades.

Ofreció a pesar de todo el Sr. Alcalde ver el modo de recaudar algo para abonar algunas de las pagas que se le deben a los catedráticos.

Después la comisión telegrafió al señor Ministro de Instrucción Pública, al conde de Romanones, Cierva, a don Tomás Maestre y a don Amalio Jimeno.

Después que recibían la contestación se celebrará mañana tarde en la dicha Sociedad Económica una reunión para adoptar acuerdos.

De todas veras deseamos que este asunto que es de vital interés para Cartagena quede resuelto favorablemente.

De Sociedad

Después de una breve estancia en ésta ha marchado hoy para Sevilla el rico industrial don Fritz Krause.

De Barcelona ha llegado a ésta don José María Novelles.

Procedente de Valencia ha regresado a ésta nuestro amigo don Juan Seriat.

Regresó de Lorca el eloquente orador y letrado de este Colegio don Miguel Rodríguez Valdés.

Después de estar varios días en esta ciudad salió para Alicante el conocido banquero de aquella ciudad don Guillermo Campos.

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño, la esposa de nuestro amigo don Diego Frigard, concejal de este Ayuntamiento.

Ha dado a luz un precioso niño doña María Narbona, esposa del ingeniero don Simón Martí.

Ha sido nombrado Catedrático de este Instituto don Juan Alegre Alonso.

Se haya restablecida de la grave enfermedad que ha padecido, la preciosa niña hija de nuestro amigo el comandante de Artillería, don Federico Rodríguez Betza.

En la Iglesia de la Caridad se ha celebrado esta mañana la Hora Santa por el descanso eterno del alma del que en vida fué querido amigo nuestro, don Vicente Monmeneu López Reinoso.

Reiteramos a la familia del finado nuestro pésame.

FOTOGRAFIA ARTISTICA de J. OASAU Osuna n.º 3. (antes Cañón)

Para los presentes días de Carnaval se han hecho grandes reformas en dicha Galería donde el público encontrará todos los caprichos por muy desahogados que sean. En estos días se trabaja desde las 9 de la mañana hasta las 12 de la noche.

Consideremos...

Diariamente publica la Prensa noticias verdaderamente alarmantes de la carestía y escasez de subsistencias. Sin embargo juntas a estas publicaciones se asombra uno de leer también que en tal punto se ha descubierto un depósito con tantos millones de quintos de lentejas, judías, etc., destinadas a la exportación clandestina.

Es de suponer que después del descubrimiento se haga la distribución de las cantidades encontradas para aliviar el hambre de muchos pobres, a precios convenientes al menos, en el sitio cercano y favorecido por la casualidad, a pesar de las lamentaciones de los acaparadores propietarios. Lo cierto es que tales beneficios desgraciadamente no llegaron aún y si solo la noticia para saciar el apetito del pueblo hambriento.

No es menester que uno tenga la clarividencia del señor Lerroux, para afirmar como afirmó, según informaciones, que la fecha 24 del mes corriente pudiera traer sorpresas desagradables, bajo la capa de las elecciones generales. Y no sería muy extraño tal hecho; el ambiente es muy a propósito para crear situaciones graves para España, más aún cuando hay deseo de aprovechar las circunstancias.

Que los gobernantes ónoobran exactamente estas tendencias, bien claro lo demuestra el estado de guerra proclamado en Barcelona y por que ha habido manifestaciones en Málaga, en Valencia, en Alicante, en un movimiento espontáneo del pueblo que siente las garras de los acaparadores que usufructúan metódicamente el alza en los precios de las subsistencias. En estos sitios expresaron las protestas en notorias lamentables, pero en poco tiempo quedó restablecida la tranquilidad, mas en Barcelona la agitación tiene un carácter sistemático de perturbar el orden y todo pasa en la sombra.

Se han tomado las precauciones necesarias; está bien, pero no es bastante sofocar el estado es-fervescente anárquico, hay que sacar las raíces de la planta, limpiar el terreno donde la semilla de esto pudiera germinar, lo cual no es posible sin antes atender a la solución del problema de la carestía y escasez. El remedio depende de muchos factores, quizá también de represalias de fuera; pero la suprema existencia del pueblo mismo impone necesariamente en primer término las organizaciones adecuadas en el interior del país y después negociar lo que nos sobra por lo que nos falta.

Por lo pronto hemos visto que sobran quinientos millones de pesetas, conocidas a Francia para que nos pague con esas mismas monedas lo que habrá aun escondido en los depósitos no descubiertos, pues no es bantante llevarnos nuestros artículos de primera necesidad, sino que nos lo pagan con el dinero que les hemos dado. ¡Que negocio más redondo!

Así también puede ser que ocurra con el triple convenio que hay en negociaciones, que se exportará lo que hace mucha falta aquí y no cumplirá lo tratado, como pasa con un pacto ya existente. ¡Y encima de esto aún van a reducir el valor de la peseta para que les cueste todo más barato!

¿No es esto nobleza y generosidad? Para soportar las graves circunstancias presentes, todos estos contratiempos artificiosos, el pueblo español necesita más paciencia que tuvo Job.

J. N.

Regamos a nuestros suscriptores que cualquier deficiencia que noten en el reparto del periódico se sirvan comunicarla a esta administración.